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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
COLABORACIÓN IEEQ 
 
OPINIÓN / ÓRGANOS COLEGIADOS 
Por: Luis Octavio Vado Grajales, Conejero Electoral del IEEQ 
Desde estudiante me ha tocado participar en diversos órganos colegiados, esto es, instancias dotadas de algún tipo 
de autoridad que deben tomar decisiones mediante el acuerdo de sus integrantes. Lo mismo en el Consejo 
Universitario de la UAQ, que en un consejo distrital del entonces IFE y ahora en el IEEQ, he vivido la experiencia de 
resolver asuntos no en soledad, sino en equipo, aquí quiero compartir algunos de los aspectos que considero 
importantes para que funcionen correctamente ese tipo de órganos. El primer reto es la conformación propia del 
órgano. Quien decide su integración normalmente no le pregunta a los futuros participantes si está de acuerdo con 
que se sume a tal o cual persona; así no es poco común que uno se conozca con los demás hasta el momento de 
sesionar por primera vez, siendo posible también que se tenga que colaborar con personas con las que incluso no 
se simpatiza, aunque pueda darse el caso contrario. Aceptar que el otro es distinto no es tolerancia, sino 
reconocimiento de nuestra propia humanidad que se hermana en la diferencia y no en la similitud. El segundo reto 
es fijar las formas de trabajo, esto es, los procedimientos para la toma de decisiones. Estos se encuentran dibujados 
en leyes y reglamentos, pero desde luego requieren una lectura a la vista de los distintos temperamentos de 
quienes los aplicarán, a fin de encontrar las formas de comunicación más efectivas. Acordar esto es fundamental no 
sólo para un buen inicio, sino también para todo el tiempo en que se vaya a colaborar colectivamente. Un tercer 
punto es el liderazgo; ciertamente puede ser que quien presida el órgano en cuestión ya esté designado por alguna 
autoridad superior conforme una norma aplicable, o que sea decisión colegiada, pero en todo caso el estilo de 
liderazgo deberá depender tanto de las características personales de quien conduzca los trabajos, como de las 
dinámicas propias del grupo, por lo que debe existir flexibilidad y capacidad de adaptación en quien encabece el 
órgano. Como cuarto reto encuentro la lealtad interna. Por esta entiendo el aceptar las reglas de funcionamiento y 
colaborar positivamente en la toma de decisiones; de ninguna manera puede considerarse como un sometimiento 
de la voluntad o convicción propia, sino como la sujeción del interés o visión meramente personal al camino que se 
trace de forma conjunta para la institución que se dirige o en la que se participa. Un quinto aspecto es el de la 
apertura, y es un reto absolutamente personal. Me refiero a la disposición de ánimo para escuchar atentamente a 
los demás, exponer las ideas propias de forma respetuosa, buscar convencer pero también dejarse convencer; lo 
que puede hacerse solo cuando se reconoce que uno no es poseedor de una verdad revelada, y por tanto 
incuestionable, así como el respeto por la inteligencia, experiencia y capacidad de los demás. Las decisiones 
colegiadas tienen la virtud de ser producto de distintas mentes, lo que favorece contemplar los problemas de que 
se ocupan desde distintos ángulos y permiten, por tanto, un abordaje más completo. Para lograrlo se requiere la 
decisión personal y colectiva de trabajar sumando esfuerzos y no restando voluntades. (EUQ 12) 
 
http://www.eluniversalqueretaro.mx/content/organos-colegiados 
 

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
FORTALECE SEJUVE LAZOS DE COLABORACIÓN CON INE 
Con el fin de reforzar los lazos de colaboración entre la Junta Local Ejecutiva del INE en Querétaro y la SEJUVE, su 
titular Rodrigo Ruiz Ballesteros y la Vocal María del Refugio García López, sostuvieron una reunión de trabajo. (N 
6) 
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PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES 
 
MORENA 
 
“LASTIMA PRESUPUESTO A HERRERA, PERO ES CORRECTO” 
Por Víctor Polenciano y Domingo Valdez 
Luego de que el ex rector Gilberto Herrera dijo que es un error no aumentar recursos a las universidades públicas, 
el diputado morenista Mauricio Ruiz y el dirigente Carlos Peñafiel insistieron en que el presupuesto federal es 
histórico, bien cuidado y ataca todos los rubros sensibles en el país. (EUQ 1 y 8) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: SUBIRÁ QROBÚS A $11 
Queretanos pagarán tarifa del transporte público en 11 pesos en la zona metropolitana, mientras que en el 
municipio de SJR el incremento será de 10 pesos, esto a partir del 26 de diciembre, así lo dio a conocer Alejandro 
López, titular del Instituto Queretano del Transporte. (DQ principal) 
 
N: AUMENTA A 11 PESOS LA TARIFA 
Con el aumento de un 30% a la tarifa de servicios del sistema Qrobús, el pasaje pasará de ocho a 11 pesos para la 
zona metropolitana y en SJR, quedará en 10 pesos, informó Alejandro López, IQT, quien destacó que en el caso de 
la capital del estado los usuarios que transborden antes de una hora, pagarán de 4 a 5.50 pesos. (N principal) 
 
AM: AUMENTA QROBÚS; “PANCHO” SUBSIDIA 
Ante el anuncio del aumento de la tarifa del sistema de transporte Qrobús de 8.50 a 11 pesos y los transbordos de 
cuatro a 5.50 pesos, el gobernador Francisco Domínguez Servién, anunció que, para apoyar a los sectores 
vulnerables, el Gobierno estatal integrará un fondo de 300 mdp anuales para absorber los costos del aumento y 
garantizar cero aumento a niños, estudiantes, adultos mayores y personas con discapacidad.  (AM principal) 
 
CQ: CERO AUMENTO A TARIFA PREFERENCIAL 
El gobernador Francisco Domínguez Servién anunció cero aumento a la tarifa del transporte público preferencial, 
es decir a niñas, niños, estudiantes, adultos mayores y personas con alguna discapacidad, la cual seguirá en 4 
pesos, mientras que la general pasará de 8.50 a 11 pesos. (CQ principal) 
 
PA: TARIFA: $11 PESOS 
A través de conferencia de prensa Alejandro López, IQT, dio a conocer que a partir del partir del próximo miércoles 
26 de diciembre, se aplicará el incremento a la tarifa del transporte público, en la zona metropolitana de la capital 
del estado, así como en el municipio de SJR.  (PA principal) 
 
EUQ: SEGUIRÁ TARIFA DE $4.00 PARA GRUPOS SENSIBLES, DICE FDS 
Tras el aumento a la tarifa del transporte público metropolitano de 8.50 a 11 pesos, el gobernador Francisco 
Domínguez Servién informó que se creó un fondo de 300 mdp anuales para subsidiar el servicio para grupos 
vulnerables. Menores edad, estudiantes, adultos mayores, discapacitados y personas en condiciones de pobreza 
extrema seguirán pagando la tarifa preferencial de cuatro pesos, detalló. (EUQ principal) 
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CQRO: NO AUMENTARÁ TARIFA DE TRANSPORTE PÚBLICO PARA SECTORES SENSIBLES: FDS 
Tras el anuncio del incremento a la tarifa del servicio de transporte público, el gobernador Francisco Domínguez 
Servién, a través de un video, confirmó que la administración a su cargo implementará una política de cero 
aumento a sectores sensibles: niños y niñas, estudiantes de todos los niveles, adultos mayores y personas con 
discapacidad, quienes seguirán pagando la tarifa preferencial de cuatro pesos. (CQRO principal) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
INICIATIVA PARA MODIFICACIÓN DE TARIFAS EN QROBÚS DESPROTEGE MUCHO AL USUARIO: MORENA 
Por Alina Garduño  
Los coordinadores de las bancadas de Morena y PAN de la LIX Legislatura del Estado de Querétaro dieron su 
posionamiento en relación al aumento de tarifa al transporte público, las cuales son encontradas. La tarde de este 
18 de diciembre, el IQT informó que la tarifa de Qrobus aumentaría a 11 pesos a partir del 26 de diciembre, lo que 
trajo consigo que los diputados que encabezan los grupos parlamentarios expresaran su opinión al respecto. (CI) 
 
DIPUTADOS FIJAN POSTURA SOBRE ALZA EN TRANSPORTE  
El diputado por el PAN ante el Congreso local, Miguel Ángel Torres Olguín, aseguró que las modificaciones que se 
hicieron en el tema del transporte y sus tarifas propician que estos ajustes no sean un asunto político sino 
meramente técnico. “Nosotros entendemos que ante la alza de precios del diésel, refacciones e inflación, pues 
obliguen a que se tengan que hacer ajustes en los precios (…). Yo sí veo un mejoramiento de sistema, lo veo 
patente, puesto que hay más infraestructura, hay rutas nocturnas, hay ejes estructurales, hay carriles confinados, 
hay nuevas unidades”, expresó. (CQRO 4, N 5) 
 
INCREMENTO AL TRANSPORTE DIVIDE AL CONGRESO 
Por Víctor Polenciano 
Tras el anuncio del aumento a las tarifas en el transporte público de Querétaro, las posturas en el Congreso fueron 
divididas. Por una parte, el grupo legislativo del PAN respaldó la decisión y aseguró que habrá beneficios a futuro, 
mientras que los diputados de MORENA reprobaron el incremento porque afecta a los sectores desfavorecidos. 
(EUQ 7) 
 
CONGRESO APRUEBA MODIFICAR TARIFA CON ESTUDIOS TÉCNICOS 
Con 17 votos a favor y 7 en contra, el pleno de la LIX Legislatura del estado de Querétaro aprobó la iniciativa de ley 
que reforma artículos de la Ley de Movilidad para el Transporte del Estado de Querétaro, dentro de la que se 
considera la apertura a la modificación de las tarifas, para que se regulen a libre decisión basados en estudios 
técnicos. En oposición a esta iniciativa, y en representación de la bancada de Morena, el diputado José Raúl 
Sánchez Nieto, denunció que está aprobación representa un ataque directo a la economía de los ciudadanos. 
(CQRO 4, N 5) 
 
NO PENSAMOS QUE EL AUMENTO FUERA TAN FUERTE DICE EL PVEM  
Por Patricia López 
No pensamos que el aumento al transporte fuera tan fuerte no inmediato, reconoció el coordinador de la fracción 
legislativa del PVEM, diputado Jorge Herrera, al darse a conocer el ajuste a las tarifas de transporte público, luego 
de que el pleno del Poder Legislativo aprobó las reformas que eliminaron los candados para esos ajustes. (DQ 2) 
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CELEBRA LA DIPUTADA TANIA PALACIOS KURI MACRO POSADA NAVIDEÑA CON CIUDADANOS 
La diputada Tania Palacios Kuri celebró la época navideña en compañía de los ciudadanos con una Macro Posada 
en la Unidad Deportiva de Cerrito Colorado. En su mensaje, la legisladora Palacios Kuri recalcó la importancia de 
hacer un recuento y dar gracias a todos por los momentos que este año dispuso. Los invito a renacer en el 
agradecimiento y seguir dando pasos hacia adelante. (B) 
 
RECORTA FEDERACIÓN 64.5 MDP AL CAMPO DE QUERÉTARO 
El presupuesto para programas agropecuarios y desarrollo rural en 2019 disminuirán 64.5 mdp, por lo que el 
Pleno de la LIX Legislatura local aprobó exhortar al Congreso de la Unión para que no se reduzca la asignación de 
recursos a este sector. El diputado Gerardo Ángeles Herrera, explicó que para el estado de Querétaro se contempla 
la reducción del presupuesto para los programas agropecuarios. (RQ, DQ 7, N 5) 
 
CAMPO Y DESARROLLO RURAL SUFRIRÁN RECORTE DE 59% EN QUERÉTARO 
Por Esmeralda Trueba  
Los recursos destinados a los rubros del campo y el desarrollo rural sufrirán un recorte de hasta 64.5 mdp, lo que 
representa una disminución de hasta el 59%; así lo dio a conocer el presidente de la Comisión de Planeación y 
Presupuesto en la Legislatura local, Gerardo Ángeles Herrera. (ADN, CQRO 6) 
 
MORENA PROPONDRÁ LEGISLAR BODAS “GAY”  
El Grupo Parlamentario de Morena presentará una iniciativa para regular el matrimonio entre personas del mismo 
sexo. Lo anterior fue señalado por el coordinador de esta bancada, Mauricio Ruiz Olaes. El diputado señaló que la 
intención es evitar el tema de amparos que se han manejado en la entidad y facilitar las cosas para quien así lo 
desee. El legislador busca disminuir el número de amparos que se presentan a las oficinas de Registro Civil de los 
18 municipios de la entidad. (AM 1, DQ 7, N 5) 
 
PAN PIDE A SENADO UNA SCJN “ALEJADA DE CUATES Y DE CUOTAS  
El Grupo Parlamentario del PAN acompañó en rueda de prensa a ciudadanos agrupados en el colectivo “Sentido 
Común”, quienes demandaron que el proceso de designación y aprobación para la vacante al puesto de ministro de 
la SCJN, sea transparente, democrático y resulte de una sana separación de poderes.  
  
EXIGEN RECURSOS JUSTOS A EDUCACIÓN 
Existe falta de compromiso del gobierno federal con el sector educativo, en específico con las universidades 
públicas, acusaron legisladores federales queretanos del PAN y PRI. “Hacemos un llamado al presidente de la 
República, AMLO, para que cumpla con la promesa de beneficiar a este sector con un incremento de recursos 
económicos considerables”, señalaron a través de un comunicado la priista María Alemán, Mauricio Kuri, Marcos 
Aguilar, Felipe Fernando Macías, Sonia Rocha, Ana Paola López y Marcela Torres. (EUQ 8) 
 
LA QUERETANA CELIA MAYA RECHAZA QUE VAYA A SER LA MINISTRA DEL PRESIDENTE 
La candidata a ministra a la SCJN Celia Maya García, aseguró que de ser electa por el Senado de la República a dicho 
cargo “no voy a ser la ministra del presidente, eso sí se los digo con toda honestidad y siguiéndole agradeciendo al 
presidente que me haya tomado en cuenta”. (LDH) 
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DECLARA SENADO AUTONOMÍA DE FISCALÍA GENERAL  
El Senado de la República realizó la declaratoria de la entrada en vigor de la autonomía constitucional de la Fiscalía 
General de la República, con lo que inició la ruta crítica para elegir a su primer titular. Durante la sesión ordinaria, 
el presidente de la Mesa Directiva del Senado realizó la declaratoria, puesto que ya fue publicada la Ley Orgánica 
de la Fiscalía General de la República en el Diario Oficial de la Federación, el pasado 14 de diciembre. (CQRO 10) 
 
ARMAN FRENTE POR LA UNIVERSIDAD 
Senadores y diputados federales del PAN y PRI pugnan por un presupuesto justo para la educación y las 
universidades públicas del país, por lo que hacen un llamado al presidente AMLO para que cumpla la promesa de 
beneficiar a este sector con el incremento de recursos económicos. (DQ 1 y 4, N 6) 
 
CELEBRA MARÍA ALEMÁN REFORMA EN MATERIA DE EXTINCIÓN DE DOMINIO 
La diputada federal, María Alemán Muñoz celebró la aprobación del proyecto de Decreto por el que se reforma el 
artículo 22 y la fracción XXX del artículo 73, en materia de Extinción de Dominio. (N 7, EUQ 9) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
RECORTE PRESUPUESTAL DE 2 MIL MILLONES PARA QUERÉTARO 
Manuel Alcocer Gamba, SPF, informó que el recorte del presupuesto federal para Querétaro hasta el momento 
asciende aproximadamente a dos mil mdp. Señaló que hasta el momento no es posible conocer a detalle en qué 
rubros es la afectación debido a que no se tienen los anexos de la propuesta. Confió en que este proyecto sea 
modificado por los diputados pues de lo contrario podría afectar proyectos prioritarios para la entidad. (IN, CQRO 
5, N 4) 
 
ENTREGAN EQUIPO DE SEGURIDAD POR 38.9 MILLONES DE PESOS 
Con el objetivo de consolidar un sistema penitenciario que sea referente nacional por su calidad, el gobernador 
Francisco Domínguez Servién, entregó equipamiento con recursos del Fondo de Aportaciones para la Seguridad 
Pública (FASP) 2018 por 38.9 mdp a personal de los centros penitenciarios del estado, con la finalidad de 
coadyuvar al desempeño de sus funciones, mantener el orden y la seguridad. El Ejecutivo estatal aseguró que, 
desde el inicio de su Gobierno, la máxima es la aplicación firme y humana de la ley, pues es de suma importancia 
que las personas al interior del Sistema Penitenciario de Querétaro cuenten con un trato justo y digno; además de 
que su estadía en alguno de los centros penitenciarios conlleve cambios, mejoras y posibilidades reales de 
reintegrarse a la sociedad. (AM 10S, N 3) 
 
QUITAN PRESUPUESTO FEDERAL A CARRETERAS 
Infraestructura carretera no contará con apoyo federal para el 2019, así lo dio a conocer el gobernador Francisco 
Domínguez Servién, quien agregó que se estima la reducción de aportaciones federales sea de mil 700 mdp. El 
mandatario estatal compartió que a reserva de lo que legisladores aprueben el próximo sábado en el Congreso de 
la Unión, Querétaro en términos absolutos sólo obtendrá el incremento del 3% en el presupuesto para el ejercicio 
fiscal 2019, por lo que podría haber rubros afectados como ampliación o construcción de carreteras. (ABC R) 
 
GOBERNADOR APOYARÁ A SECTOR VULNERABLE POR AUMENTO EN TARIFA 
Una vez que el IQT anunciara un incremento a la tarifa del transporte público, el gobernador Francisco Domínguez 
Servién dio a conocer el establecimiento de una política de “cero aumento” a sectores sensibles de la población. De 
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esta manera, niños, estudiantes de todos los niveles, adultos mayores y personas con discapacidad seguirán 
pagando la tarifa preferencial de 4 pesos. (1TVN, RR, DQ 1 y 2, AM 3, N 1 y 2, ESSJR 1 y 2) 
 
QROBÚS SE ‘RENUEVA’ EN 2019 
Por Axcel Luengas  
Desde los últimos días de 2018, y durante 2019, el sistema de transporte público metropolitano Qrobús recibirá 
diversos cambios, el primero de ellos fue anunciado ayer por autoridades estatales y se trata del incremento a la 
tarifa de usuarios generales, que pasará de los 8.50 hasta los 11 pesos, mientras que los transbordos costarán 4.50 
pesos. En el caso de las tarifas preferentes, el gobernador del estado se comprometió a mantenerlas sin cambios. 
De acuerdo con el IQT, muy pronto se incorporarán nuevas formas de pago. Esta, aclaran, ha sido una de las 
principales peticiones de los usuarios del sistema. (AM 3) 
 
SE REÚNE FDS CON LA CIRT, VOZ CRÍTICA Y FUNDAMENTAL  
El gobernador Francisco Domínguez Servién se reunió con integrantes de la CIRT, como parte de las de las 
celebraciones decembrinas, donde expresó que la labor que desempeñan es crucial para afianzar el rumbo del 
estado e informar de manera responsable a la sociedad. (N 1 y 7) 
 
SUBE A 11 PESOS EL TRANSPORTE PÚBLICO EN QUERÉTARO 
A partir del 26 de diciembre, es decir, la próxima semana, anunció Alejandro López, IQT. Anunció que a partir de la 
próxima semana incrementará la tarifa del transporte público en la zona metropolitana y SJR. Reveló que para la 
zona metropolitana se tiene un incremento de la tarifa, la cual será de 11 pesos para usuarios generales. (B, Q, RR, 
CQRO, RQRO, CyP, CQRO 1 y 3, CQ 3, PA 3) 
 
EL ALZA, PARA GARANTIZAR VIABILIDAD ECONÓMICA DE LA EMPRESA: ESTUDIO 
Por Marittza Navarro 
La decisión de aumentar la tarifa del transporte público se tomó luego de un estudio técnico realizado por el 
Instituto de Políticas para el Transporte y el Desarrollo, informó Alejandro López Franco, IQT. Aseguró que el 
incremento va acorde a los costos administrativos y de operación de Móvil Qrobús, para garantizar la viabilidad 
económica que garantice un servicio de calidad. (EUQ 1 y 4) 
 
PARKIMOVIL CREARÁ “APP” PARA SISTEMA DE TRANSPORTE 
Por Ana Morales 
Parkimovil es una empresa poblana que desarrollará una aplicación para que el usuario pague su viaje en Qrobús a 
través de un código ‘QR’. La ‘startup’ inició sus operaciones en 2011, dedicada a ofrecer una innovadora opción en 
el uso de los parquímetros, de forma virtual. Con Parkimovil App, los usuarios pueden gestionar los espacios 
públicos de estacionamiento, el tiempo de uso y su pago desde su celular. De acuerdo con Alejandro López, IQT, la 
‘app’ no tendrá costo para el instituto ya que el operador de recaudo cobrará a la empresa concesionaria un 
porcentaje. (AM 3) 
 
ABUSO, INCREMENTO AL TRANSPORTE EN QUERÉTARO: ORGANIZACIONES SOCIALES 
Ante el anuncio del aumento a las tarifas del transporte en la zona metropolitana I y SJR, organizaciones sociales se 
pronunciaron en contra al considerar que hay opacidad en la decisión del IQT, sobre todo porque la calidad en el 
servicio no lo justifica. Gonzalo Guajardo González, organizador de la red de organizaciones sociales, aseguró que 
el incremento al transporte público no se justifica pues las autoridades, de acuerdo con los permisionarios, definen 
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cuáles son los gastos y costos y con base en eso establecen sus tarifas, donde van incluidas las ganancias de los 
permisionarios. (...) Alejandro López, titular del IQT, precisó que la tarifa general pasará de 8 pesos con 50 
centavos a 11 pesos, y los transbordos de 4 pesos a 5 pesos con 50 centavos, mientras que la tarifa del transporte 
público en SJR incrementará de 7 pesos con 50 centavos a 10 pesos. (RQ, PA 3) 
 
CONCESIONARIOS ESTABLECEN NUEVOS COMPROMISOS  
Por Diego A. Rivera 
Los concesionarios de Móvil Qrobús se comprometieron a implementar diversas mejoras, primero en 24 rutas a 
partir del 07 de enero, informó el director de la empresa Fernando Medina; por su parte, el secretario general de 
Gobierno Juan Martín Granados Torres, señaló que el Gobierno del Estado hará un seguimiento para garantizar 
que estas promesas se cumpla. (N 2) 
 
TITULAR DE SEDESU PRESENTA EL PRIMER CONSORCIO DE MANUFACTURA ADITIVA EN LATINOAMÉRICA 
Marco Del Prete, titular de SEDESU, encabezó en las instalaciones del Centro de Ingeniería y Desarrollo Industrial 
(CIDESI), la ceremonia de presentación del Consorcio de Manufactura Aditiva (ConMad), esquema que impulsará 
la actividad industrial y económica en el estado. (...) Por su parte, Alfredo Botello, titular de SEDEQ, indicó que la 
conformación de los distintos consorcios es una muestra del interés que se tiene de unir las voluntades de los 
sectores productivo, académico y gubernamental, por ello se construirán los planes académicos para abastecer las 
demandas de la ingeniería aditiva en Querétaro. (B, AM 6, DQ 5) 
 
INVIERTEN 270 MDP EN CONSORCIO DE MANUFACTURA AUDITIVA  
Por Esmeralda Trueba 
En el marco de la presentación del Consorcio de Manufactura Aditiva (ConMad) en Querétaro, Marco Del Prete, 
SEDESU, anunció que este nuevo esquema impulsará la actividad industrial y económica en la entidad; por ello es 
que ejerció una inversión tripartita de 270 mdp para este nuevo proyecto de manufactura aditiva. (CQRO 1 y 5) 
 
POES YA IMPLEMENTA PROGRAMAS DE SEGURIDAD SOCIAL: JMGT 
Según un estudio, la PoEs se ubicó en primer lugar nacional en el proceso de certificación de sus elementos; sin 
embargo, también posicionan a la entidad en la media en profesionalización y en los últimos lugares en seguridad 
social. (CQRO) 
 
ADMITE AMLO ERROR AL RECORTAR PRESUPUESTO A UNIVERSIDADES PÚBLICAS 
Pese a que al principio aseguró que no era cierto que el Presupuesto de Egresos 2019 planteara un recorte al 
presupuesto de las universidades públicas, el presidente electo de México, AMLO, admitió que fue un error que el 
paquete económico para el próximo año disminuyera los recursos para las instituciones públicas de educación 
superior. (CQRO 10, PA 1) 

 
MUNICIPIOS 

 
LA PAZ SE CONSTRUYE CON Y DESDE LA SOCIEDAD: LUIS NAVA 
200 mujeres de Epigmenio González y Félix Osores Sotomayor, participaron en el programa Capital Semilla. LBN, 
encabezó la entrega de reconocimientos a Redes de Mujeres del Programa Prevención de Violencia de Género, así 
como la entrega de apoyos de Capital Semilla en apoyo a 200 mujeres, eventos en los que hizo un nuevo llamado a 
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trabajar para erradicar la violencia hacia las mujeres y lograr que Querétaro sea la capital de la Paz. (LDH, IN, DQ 1 
y 8, AM 4, N 3, EUQ 5) 
 
APRUEBAN PRESUPUESTO PARA LA CAPITAL POR MÁS DE 5 MIL MDP 
Con 14 votos a favor y 2 abstenciones, los integrantes del Ayuntamiento de Querétaro aprobaron el Presupuesto 
de Egresos del Municipio para el año 2019 por un monto de 5 mil 164 mdp. LBN precisó que el presupuesto 
contempla una disminución de 14% en gasto corriente en beneficio de tres áreas: desarrollo social, obra pública e 
infraestructura y seguridad. (CQRO 1 y 2, AM 5, N 1 y 3, EUQ 6) 
 
DECISIÓN DE AUMENTO AL TRANSPORTE FUE DE CARÁCTER TÉCNICO: NAVA  
Por Rubén Pacheco 
En opinión del presidente municipal de Querétaro LBNG, la decisión de aumentar el precio a 11 pesos obedeció a 
un carácter técnico por parte de transportistas y el gobierno del estado. (N 3) 
 
REUBICADOS EL 70 POR CIENTO DE COMERCIANTES EN LA ALAMEDA  
Por Rubén Pacheco 
El secretario de Gobierno del municipio de Querétaro, Apolinar Casillas, aseguró que él 70% de los comerciantes 
de la Alameda Hidalgo ya fueron establecidos en distintos puntos de la ciudad. (N 4) 
 
CEN 30% VENTAS DE BOLSAS DE PLÁSTICO EN QUERÉTARO 
Por Jorge Cano 
Las empresas queretanas productoras de bolsas de plástico redujeron sus utilidades 30%, luego de la prohibición 
en el municipio de Querétaro de la venta de este producto, afirmó Venancio Pérez, presidente del Clúster de 
Plásticos de Querétaro. (EUQ 1 y 19) 
 
COMIENZA LA LLEGADA DE MIGRANTES A HUIMILPAN  
Desde la semana pasada comenzó la llegada de decenas de migrantes al municipio de Huimilpan, la presidenta 
municipal, Leticia Servín, señaló que, ante las políticas migratorias implementadas por los Estados Unidos, se 
espera una disminución en la llegada de paisanos. Recalcó que muchos migrantes no cuentan con documentación, 
lo que complicaría su regreso, por lo que prefieren evitar realizar el viaje. Se espera que este fin de semana llegue 
el grueso de paisanos a ese municipio, quienes arriban para pasar la navidad y año nuevo en familia, la mayoría 
comienzan a regresarse a principios de año. (RQRO) 
 
A PARTIR DEL 19 DE DICIEMBRE Y HASTA EL 5 DE ENERO, “TORITO” FUNCIONARÁ A DIARIO POR FIESTAS 
Juan Luis Ferrusca, SSPMQ, informó que el “Torito” estará activo todos los días desde el miércoles 19 de diciembre 
hasta el sábado 5 de enero del 2019, esto con motivo de las fiestas de navidad, año nuevo y día de reyes. El 
secretario declaró que tienen un promedio de 70 personas detenidas a la semana en el Centro de Alcoholimetría, 
con un promedio de 5 a 8 mujeres y el resto, varones, y se espera que durante las fiestas decembrinas no aumente 
dicho número. (CI, ADN, CQ 1 y 5, AM 5, CQRO 6, DQ 1 y 8, EUQ 1 y 5) 
 
AYUNTAMIENTO DE EL MARQUÉS APRUEBA PROYECTO DE EGRESOS 2019 
En sesión extraordinaria de cabildo el H. Ayuntamiento de El Marqués aprobó por unanimidad el proyecto de 
presupuesto de egresos para el ejercicio fiscal 2019, que se estimó en mil 223 millones 747 mil 960 pesos, de los 
cuales el 63% representan los ingresos propios del municipio. (Q, AM 4, N 7, EUQ 6) 
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CONCLUYE DIF DE EL MARQUÉS ENTREGA DE COBIJAS 
Por Zulema López 
El DIF de El Marqués concluyó exitosamente su entrega de cobijas a grupos vulnerables, programa creado para 
ayudarles a soportar de la mejor manera posible las inclemencias del tiempo. (DQ 2) 
 
ARRANCA OPERATIVO NAVIDAD SEGURA 2018 EN TEQUISQUIAPAN 
Con el objetivo de orientar, cuidar e inhibir los delitos durante la época decembrina, el municipio de 
Tequisquiapan arrancó el operativo de “Navidad Segura 2018”. El alcalde Antonio Mejía Lira dijo que el operativo 
cubrirá las 18 comunidades del municipio, así como centros comerciales y bancos de la región. (RQ, ADN, Q24-7, 
RQRO, AM 5, ESSJR 5) 
 
EL PUEBLO MÁGICO DE BERNAL NO RESENTIRÁ RECORTE 
Por Iris Mayumi  
El recorte presupuestal a los pueblos mágicos que se prevé en el paquete económico 2019 no afectaría a Bernal 
porque es el segundo pueblo más visitado del país, afirmó el delegado de la demarcación, Félix Feregrino Barrera, 
quien dijo que la delegación está trabajando para no ser uno de los afectados por esta disminución. (DQ 9) 
 
REALIZA PARO SINDICATO EN SAN JUAN DEL RÍO 
Integrantes del Sindicato Único de Trabajadores al Servicio del Municipio de San Juan del Río (SUTSM- SJR) 
realizaron un paro de actividades la tarde de ayer, para exigir a las autoridades una aclaración respecto a la 
omisión del concepto para pago de horas extras. El secretario General de este sindicato, Gregorio López González, 
afirmó que de manera verbal el secretario de Administración, Gilberto Ugalde de Alba, les informó sobre la medida 
que en semanas anteriores anunció el presidente ante medios de comunicación. (CQ 1, ESSJR 1 y 3, EUQ 2) 
 
LIMPIAN LA IMAGEN URBANA DEL CENTRO 
Por Gaby Hernández 
La Secretarı́a de Desarrollo Sustentable en SJR inició el retiro de anuncios que no cumplan con el reglamento, para 
su colocación en el centro. El retiro de los anuncios o toldos se hará de manera voluntaria con el apoyo de los 
comerciantes o propietarios de estos edificios para vigilar el cumplimiento del reglamento. (CQ 2) 
 
BUSCAN FRENAR MIGRACIÓN EN SAN JUAN DEL RÍO 
Por Gaby Hernández 
La presidenta de la Comisión de Migrantes del ayuntamiento de San Juan del Río, Lourdes Sánchez Vázquez, diseñó 
un plan de trabajo para mejorar los empleos en las comunidades con mayor ı́ndice de migrantes, y ası́ reducir su 
número. En labor conjunta con el Servicio Nacional de Empleo (SNE) y el Instituto Nacional para la Educación de 
los Adultos (INEA), la comisión difundirá los programas que existen para los emprendedores, así como de las 
actividades de capacitación, para aquellos que buscan mejorar su nivel de estudios y formación. (CQ 2) 
 
GASTO MAV 15 MDP EN DOS DÍAS DE LLUVIAS 
Por Sergio A. Venegas Ramírez 
En septiembre de 2017, durante dos días, los queretanos sufrieron en la capital las inclemencias de fuertes lluvias 
durante dos días. Con ese argumento, hoy se sabe que el en ese entonces alcalde MAV autorizó el uso de 15 mdp 
para comprar desayunos, cafés y enseres domésticos. Pero no solo eso, según la auditoría realizada por la ESFE, el 



 
MIÉRCOLES 19 DE DICIEMBRE DE 2018 

 

 Coordinación de Comunicación Social 10 
 

controvertido ex presidente municipal y hoy diputado federal, destinó unos meses antes 4 mdp para comprar 
paraguas. (PA 1) 
 
UNIVERSITARIOS RECIBIERON COMPUTADORAS 
Con la finalidad de contribuir a la educación de los jóvenes de Amealco de Bonfil, el alcalde Rosendo Anaya Aguilar 
llevó a cabo la entrega de 40 computadoras a estudiantes universitarios. (ESSJR 1 y 4) 
 
FORTALECEN PRESENCIA POLICIACA 
Por Monsetrrat García 
Iován Elías Pérez Hernández, titular de la Dirección de SPM de Pedro Escobedo, comunico que desde que inicio 
diciembre se desplegó un operativo de Seguridad para prevenir la comisión de delitos durante la época 
decembrina agregó que de manera paralela, la dependencia difunde información preventiva. (ESSJR 5) 
 

INFORMACIÓN DE INTERÉS GENERAL 
 
SOLO 37% DE HABITANTES DE LA REGIÓN TIENE AFORE: INEGI  
Por Francisco Velázquez 
El 37% de la población de 18 a 70 años de la región Occidente-Bajío -de la cual, junto con Aguascalientes, Colima, 
Guanajuato, Jalisco, Michoacán, Nayarit y Zacatecas, Querétaro forma parte- tiene una cuenta de ahorro para el 
retiro o una Afore. Según la Encuesta Nacional de Inclusión Financiera (ENIF) 2018, con base en los resultados 
anteriores, la entidad queretana se encuentra en este rubro tres puntos debajo del promedio nacional, que fue de 
40%. (CQRO 8, 9) 
 
PARA USUARIOS DEL TRANSPORTE URGEN MEJORAS EN EL SERVICIO 
Por Anaid Mendoza 
Usuarios del transporte público reconocen que es necesario el incremento a la tarifa del transporte público, debido 
al incremento principalmente en los hidrocarburos pero coinciden que tendrá que ser acompañado en una serie de 
mejoras. (DQ 9) 
 
ALZA DEBE SER SOSTENIDA 
Por Gonzalo Flores 
El aumento del salario mínimo de 88.36 a 102.68 pesos diarios es un primer paso que considera positivo la 
presidenta de la Coparmex en Querétaro, Lorena Jiménez Salcedo, pero esto deberá seguir en aumento para los 
próximos años para llegar a los estándares internacionales de los países miembros de la OCDE. (AM 1) 
 
UAQ SE UNE A BLOQUE UNIVERSITARIO  
La UAQ se unió al pronunciamiento de quince universidades públicas que expresaron preocupación por los 
recortes presupuestales a la educación superior e hicieron un llamado al presidente de la República para que 
realicen los cambios necesarios y evitar afectaciones a los procesos educativos. El documento, que incluye la voz 
de los rectores de las universidades públicas, entre ellas la de Teresa García Gasca, indican que las instituciones de 
educación superior no se oponen a las políticas del presidente de la república, sin embargo, no coinciden con el 
hecho de retirar recursos a las casas de estudio, lo cual interfiere con el logro de sus funciones sustantivas, así 
como su crecimiento. (DQ 1 y 4) 
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TERESA GARCÍA GASCA DEFIENDE A LAS UNIVERSIDADES PÚBLICAS 
 “Vengo aquí en compañía de todos los rectores de las universidades hermanas a solicitar que se considere la 
importancia de la universidad pública en nuestro país. Que somos universidades que atendemos a millones de 
estudiantes, tenemos una gran tradición en la docencia, en la enseñanza, en la educación y eso debe tomarse en 
cuenta”, afirmó la rectora de la UAQ, Teresa García Gasca, durante la reunión que sostuvo con sus homólogos de 
diferentes universidades públicas del país e integrantes de la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones 
de Educación Superior (ANUIES) con la Comisión de Hacienda de la Cámara de Diputados federal. (AM 10S, PA 5, 
DQ 4) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 

BAJO RESERVA  
APP PARA EL QROBÚS. Nos comentan que en breve la tecnología de los dispositivos móviles llegará al servicio de 
Qrobús. A través de una aplicación, el usuario podrá hacer recargas a su saldo, que en la actualidad se mueve 
únicamente por medio de tarjetas de plástico que son validadas en un lector que se encuentra instalado en las 
unidades. El IQT, que encabeza Alejandro López, nos dicen, presentará a principios del próximo año este proyecto 
con el fin de darle mayores alternativas al usuario para pagar su respectivo pasaje, que, como recordamos, ya no lo 
puede hacer utilizando dinero en efectivo. AYUDA A MIGRANTES. Nos comentan que la SSC, a cargo de Juan 
Marcos Granados Torres, participará con un operativo especial en la Caravana de Migrantes queretanos que viene 
de Estados Unidos. Desde ayer por la tarde, nos dicen, un grupo que supera los 20 elementos de la Policía Estatal 
llegó a Laredo, Texas, para participar en los trabajos de organización de la décima edición de la caravana. El 
objetivo de los policías queretanos, nos aseguran, es de dar auxilio vial y mecánico a nuestros paisanos que 
regresan en esta temporada de fin de año a territorio estatal. (EUQ 2) 
 
ASTERISCOS 
HORAS EXTRA. Personal de la Secretaría de Servicios Públicos Municipales de San Juan del Río realizó un paro de 
labores durante la tarde de ayer, en respuesta a la falta de pago de horas extra por parte de la dependencia 
municipal. Las autoridades municipales acudieron a las instalaciones de la Secretaría para entablar un diálogo con 
los integrantes del sindicato de trabajadores, en busca de una solución a los requerimientos de los trabajadores, 
aunque el titular de la dependencia consideró que la falta de pago de horas extra no era “algo tan grave” como para 
que todos los trabajadores se congregaran afuera de la Secretaría. BLINDAN TEQUIS. Con el objetivo de orientar, 
cuidar e inhibir los delitos durante la época decembrina, arrancó el operativo ‘Navidad Segura 2018’, que cubrirá 
las 18 comunidades del municipio de Tequisquiapan, así como centros comerciales y bancos de la región. 
Participan en coordinación la Unidad de Protección Civil Municipal, Bomberos y Cruz Roja de Tequisquiapan, junto 
con la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal, hasta el 15 de enero de 2019. NUEVA ETAPA. Con la 
remodelación del sistema Qrobús, se contemplan unidades híbridas. Esperemos que al nuevo operador no se le 
olvide mejorar las condiciones de los chóferes que doblan turno y muchas veces duermen en el patio del 
estacionamiento. Ellos necesitarán manuales de operación, códigos de conducta, capacitación, prestaciones de ley 
y aumento de sueldo. El director del IQT dijo que ni él, que es bueno para las desveladas, aguantaría ese ritmo. (AM 
8) 
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FUENTE DE EL MARQUÉS 
Por Juan Antonio del Agua 
RECONOCE AMLO ERROR. En el tema de las universidades el que no cae resbala. LÓPEZ OBRADOR reconoció ayer 
que el error del presupuesto aprobado para las instituciones públicas de educación superior y prometió 
enmendarlo. Habrá incremento, al menos como el porcentaje de la inflación. ¿Y aquí? ¿Los diputados locales 
atenderán el peso a peso solicitado por la UAQ? Claro que no. Agua de fin de año hace daño. (PA 1) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
En comparación con el Presupuesto de Egresos del municipio de Querétaro para el ejercicio fiscal 2018, el 
correspondiente al 2019 representa un incremento del 23%. Con estos recursos, de 5 mil 164 millones 96 mil 573 
pesos, se privilegiará la atención de las necesidades de la capital y se reducirá el gasto operativo municipal. 
Aunado a lo anterior, el edil del municipio de Querétaro, Luis Nava, explicó: “vamos a gastar menos en el aparato 
burocrático y más en aquello que representa un beneficio directo a la ciudadanía”. Asimismo, resaltó: “el gasto 
social de inversión se va a triplicar y tendremos una bolsa de mil 500 mdp para el mejoramiento de las colonias 
que más lo necesitan”. De acuerdo con el alcalde capitalino, el Presupuesto de Egresos contempla un crecimiento 
del 40% en los recursos para la Secretaría de Desarrollo Humano; un aumento del 11% para seguridad, lo que 
permitirá -resaltó- implementar un programa de infraestructura, equipamiento y sistemas en la demarcación; 
además de que crecerá el presupuesto para obra pública en un 33%. “La premisa es clara: menos gasto en oficinas, 
y más inversión para mejorar la calidad de vida de cada una y cada uno de los habitantes”, resaltó. El 
Ayuntamiento de El Marqués también aprobó su Presupuesto de Egresos 2019, que se estima en mil 223 millones 
747 mil 960 pesos. El gobernador de Querétaro, Francisco Domínguez Servién, entregó equipamiento con recursos 
del FASP 2018 por 38.9 mdp a personal de los Centros Penitenciarios, a fin de coadyuvar al buen desempeño de 
sus funciones, mantener el orden y la seguridad. La CEI informó la apertura a la circulación del nuevo Distribuidor 
Vial Aeropuerto, obra que se ubica en la intersección de las carreteras estatal 100 y la federal 57. La inversión de 
estas labores fue de más de 160 mdp y se prevé brinde servicio a más de 100 mil vehículos. (CQRO 1 y 2) 
 
CUARTO DE GUERRA 
Por Julio de la Cruz 
RUPTURA. Que siempre no hubo acuerdo en la CMIC, dice Oscar Hale Palacios, y que la contienda por suceder en el 
cargo a Alejandra Vega Reyes continuará hasta las elecciones de enero entre este joven constructor y Álvaro 
Ugalde, del grupo de los “dinos”. Resulta que se había pactado no dividir al gremio y todo iba según lo planeado… 
hasta que metió su cuchara el expresidente Abraham González, patrocinador de Ugalde, con el chismesillo aquel de 
que Hale apoyó la campaña de Adolfo Ríos por Morena en la capital y que por eso es mejor no cumplirle los 
acuerdos. Y tan tan… así se acabó la cordialidad. “FIFÍ”. Por cierto que, dicen, en este pleito “fifí” el candidato Oscar 
Hale Palacios ya le apostó a Abraham González Martell 1 millón de pesos a que no le demuestra su presunto 
vinculación con Morena. Es un chisme, sostiene. (DQ 1) 
 
EL ALFIL NEGRO 
Cuál es el mensaje. Ante el recule del presidente AMLO sobre el recorte a las universidades qué es lo que debemos 
entender: ¿Que tiene reserva? ¿Que no ve lo que firma? ¿Que se hizo como él Tío Lolo? O que entendió que con el 
sentido crítico de los estudiantes no se juega. A ver si el NAIM no resulta otro error o la Reforma Educativa. Porque 
se achimoltrufia. (N 1) 
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ALZA  
El alza al transporte público era necesaria y si bien no a los 15 pesos que aspiraban los camioneros, si un precio 
justo para poder seguir ofreciendo el servicio. Al momento del anuncio es coyuntural, se da al tiempo en que se 
establece el nuevo salario mínimo con un 16.1%, unos 20 pesos más que resultarían buenos, si no se viviera una 
escalada de precios y entre ellos el del transporte, toda vez que al incrementarse un 30% servirá, entre otras cosas 
para pagar el transporte y sí, como hay muchos casos, gente que debe tomar dos o más el mación, aún con 
descuentos, el incremento salarial se le hace talco. (N 1) 
 
COLUMNA PLAZA DE ARMAS 
DE 11 PESOS EL RAMALAZO DE QROBUS. Que el favorito para la Corte es Alcántara. Revelan graves 
irregularidades en Capital. Morena exige peso a peso y aprueba el 10%. Querétaro 10 en inversión ¿y la seguridad? 
Zapata, el vivo: Sabino. Se los dije. En la columna del 5 de octubre leyó Ud aquı́: Ante la demanda de aumentar de 
8.50 a 15.00 pesos la tarifa del Qrobus, como lo demanda el director de esa empresa, Fernando Medina, el director 
del Instituto Queretano del Transporte, Alejandro López Franco dijo que deberı́a establecerse entre 11 y 13 pesos. 
Y en 11 pesos quedó. Los 8.50 se establecieron hace más de tres años, en agosto del 2015, cuando todavı́a se 
llamaba Red Q. Fue, bien sabemos, una concesión del gobierno de José Calzada Rovirosa y Jorge López Portillo al 
sucesor, tras haber perdido los comicios. El tema del transporte es altamente sensible, porque lo utilizan más de 
300 mil queretanos hasta dos veces o más al dı́a. Por eso fue uno de los factores en la lucha electoral por el 
gobierno estatal, al grado de que candidato a del PAN llamó a los transportistas a parar el servicio y poner de patas 
al gobierno anterior. Con el detalle anecdótico de que el entonces lı́der de Red Q, Juan Barrios –esposo de la hoy 
diputada Elsa Méndez, presidenta la Comisión de la Familia en el Congreso del Estado colocó un excusado en 
nuestra Plaza de Armas, en frente de la histórica Casa de la Corregidora. También de he dicho que: Red Q fue uno 
de los grandes proyectos del sexenio pasado, como Qrobus lo es del actual y, tengo para mi, que en ambos casos 
han fracasado, a pesar de las millonarias inversiones y promesas hasta de transporte gratuito a la tercera edad. En 
2015 fue, a querer o no, uno de los elementos en contra del PRI, tras la frustrada modernización operada por Jorge 
López Portillo, el secretario de Gobierno que jugó a ser el sucesor y hubo de conformarse con el breve interinato. 
No, no quiero decir que este hecho determinó el resultado electoral, producto también de traiciones, pero sı ́
contribuyó al sufragio de castigo, en perjuicio de Roberto Loyola Vera y a favor de Pancho Domı́nguez Servién que 
hoy, la realidad es terca, enfrenta el mismo problema, con la ventaja de que acaban de pasar las votaciones. Y, 
bueno, hay que tener en cuenta que la sociedad ha visto el gasto excesivo en las terminales Tipo Dubai de Marcos 
que el público se re- siste a usar, los carriles confinados de Constituyentes para los camioncitos chinos que andan 
por todas partes y hasta son mas livianos que los anteriores y, no olvidemos, las tarjetas de prepago que, dicen, 
roban al usuario. Con esos elementos y otros más que serı́a largo enumerar, como el de la mala planeación e 
insuficiencia de rutas y el mal desempeño de algunos operadores, este mismo año tendremos el aumento a las 
tarifas. Y sı́, el ramalazo fue de 11 pesos. Además de que el inefable diputado local Antonio Zapata ya logró quitar, 
con sus aliados, la limitación de revisar tarifas cada dos años. Ahora será cada vez que se les antoje. Lo que pasa, 
malpensados, es que ahı́ vienen ADO o cualquier otra empresa con la que los principales de hoy traen importantes 
acuerdos. No tienen llenadera. Ası́ de fácil. Ası ́ de difıćil. LA CARAMBADA.  Errorazo. Andrés Manuel López 
Obrador admitió este martes el error de reducir el presupuesto de las universidades públicas y ofreció que se 
corregirá. Su compromiso fue garantizar por lo menos los montos del año pasado, agregándole el porcentaje de la 
inflación. Y es que ayer mismo hubo fuertes reacciones, incluso de incondicionales, protestando por la rasurada a 
las instituciones de educación superior, incluida la UAQ. Algo está fallando en la coordinación interna del gobierno 
federal, pero confıó en que el presidente ponga orden. Me canso ganso. OÍDO EN EL 1810. Cloaca. Excesos, 
abusos, omisiones y hasta depósitos millonarios, por error, brotan en las auditorías de la Entidad Superior de 
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Fiscalización a la administración capitalina anterior. A ver qué hace el auditor carnal. ¡PREEEPAREN! Y el 
ganador es… Según el informado F. Bartolomé, de Reforma, “el bueno” para ministro de la Suprema Corte es Juan 
Luis González Alcántara Carrancá para relevar a José Ramón Cossío, por encima de Loretta Ortiz, que hasta 
renunció a Morena, y de nuestra paisana Celia Maya. Somos nada ¡APUNTEN!  Bipolares. Que el presidente de 
Morena, Carlos Peñafiel Soto, insiste en el peso a peso para la Uaq, pero sus diputados (encabezados por Mauricio 
Ruiz Olaes) votarón la propuesta del 10% de aumento propuesto por el gobierno de Francisco Domínguez Servién. 
¿Qué le dirán al súperdelegado Gilberto Herrera Ruiz? Es pregunta. FUEGO. Decálogo. A través de diversos medios 
nacionales, el gobierno estatal presume y dicta 10 motivos para seguir confiando en Querétaro. Todos de tipo 
económico, pero nadie dice nada del tema de seguridad en donde caímos del tercero al décimo lugar en sólo tres 
años y lo bonito de esto es que se puede poner peor. ¡Porca miseria! (PA 2) 
 
EXPEDIENTE Q – AUMENTO 
Por Adán Olvera 
Justo un día después de la navidad la tarifa del transporte público de pasajeros en Querétaro pasará de los $8.50 a 
$11.00. La tarifa preferencial para estudiantes, personas con discapacidad y personas de tercera edad, seguirá en 
$4.00 tramitando la tarjeta preferente de prepago; los concesionarios vendieron 759 concesiones (acciones) de la 
empresa Móvil Qrobús, en un estimado de 500 mil pesos, son cerca de 380 millones de pesos los que 
presuntamente invirtieron algunos accionistas de la empresa ADO en el transporte en Querétaro; con la nueva 
tarifa podrán recuperar pronto su inversión, con una operación eficiente y elevando el número de usuarios diarios 
que hoy llegan a 600 mil. Con un transporte eficiente, limpio, puntual, con unidades buenas, el número de pasajes 
crecería ¿Imaginemos que de 600 mil pasajes crece a 680 mil diarios? con calidad podría suceder y más personas 
usaron el transporte público en Querétaro, saquemos la calculadora y quitando gastos de operación, ya con la 
nueva tarifa ahora sí puede ser negocio para los nuevos socios. El gobierno del estado seguirá apoyando a los 
grupos vulnerables y la tarifa preferencial seguirá respetando y el estado absorbiendo en programas sociales el 
costo. Los nuevos jugadores tienen experiencia probada y tendrán que demostrar que lo pueden hacer mucho 
mejor que los anteriores que su intelecto solamente les dio para hacer un paro camionero y dejar sin transporte a 
la zona metropolitana de Querétaro; es inevitable que siga la modernización del transporte y que la calidad en el 
servicio sea una realidad; Pancho Domínguez, Gobernador de Querétaro, se juega su legado y se juega la mitad de 
su administración con la apuesta que comenzó hace tres años: Dotar de un transporte de calidad al estado y los 
primeros pasos se vienen dando. Es un círculo virtuoso, más usuarios de transporte traen mayores utilidades a los 
empresarios y menos automóviles en las calles saturando las y complicando la movilidad; el tráfico en las calles 
puede disminuir si logramos un transporte público eficiente y de calidad. DE REBOTE. De la que se salvó Santa 
Rosa Jáuregui, el ex alcalde y hoy diputado Marcos Aguilar insistió que sería Pueblo Mágico, cosa que jamás 
sucedió; hoy en el presupuesto de 2019 desapareció el concepto y recursos para los Pueblos Mágicos, así es que 
Santa Rosa se salvó de quedarse sin recursos, lo siento y mucho por los demás pueblos con los que cuenta la 
entidad. (DQ) 
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